

« 2026 : Vœux du président à la Ste Geneviève de Sain-Dié-des-Vosges »

15 janvier 2026

Chers camarades, chers membres de la famille gendarmerie, chers amis,

C'est un vrai plaisir de vous accueillir aujourd'hui pour partager avec vous mes vœux pour cette nouvelle année. Et je me permets de le dire : ce moment est d'autant plus précieux qu'il rassemble toute notre grande famille, adhérents ou non.

Ici, aucune distinction, juste la fierté d'appartenir à la gendarmerie et l'esprit de cohésion qui nous unit.

Je vous souhaite, à vous et à vos proches, une année pleine de santé, de sérénité et de petits bonheurs quotidiens.

Être retraité de la gendarmerie ne signifie pas rompre avec l'institution.

Nous avons toutes et tous consacré une part importante de notre vie à la sécurité des citoyens, parfois dans des conditions difficiles, souvent au prix de sacrifices personnels. Cela mérite reconnaissance et respect.

Et justement, parlons-en : derrière chaque gendarme, il y a souvent une épouse ou un conjoint. Dans notre métier, on est beaucoup absent du foyer, on multiplie les astreintes, les déplacements et les imprévus. Et là, il faut bien le dire, ce sont elles et eux qui tennent la maison et le moral. Je veux donc adresser mes vœux les plus chaleureux à toutes ces épouses et conjoints. Santé, sérénité, bonheur.

Merci pour votre soutien apporté, votre présence et votre fidélité.

Sans vous, la famille gendarmerie ne serait pas aussi forte.

Je me réjouis aussi que le commandant de la compagnie de SDDV ait consenti à associer pleinement les retraités à fêter Sainte Geneviève.

C'est une preuve que le lien entre les actifs et les retraités est précieux et doit perdurer.

Après tout, un moment partagé vaut mieux qu'un long discours même si je continue à en faire un !

Ce lien entre les actifs et les retraités est une véritable richesse pour notre institution. Il permet la transmission d'une mémoire, d'une expérience, mais aussi d'un esprit de service et de valeurs qui ne s'usent pas avec le temps.

Pour les plus jeunes, c'est un repère ; pour les anciens, c'est la certitude de rester pleinement membres de la famille gendarmerie. Ces moments partagés renforcent la cohésion et donnent tout leur sens à l'idée de continuité au sein de notre institution.

La gendarmerie, c'est plus qu'un métier. C'est une vocation qui se poursuit au-delà du service actif, à travers notre engagement associatif et le rôle de l'UNPRG. Nous entretenons le devoir de mémoire, nous soutenons les familles et nous transmettons nos valeurs.

L'année 2025 a été bien remplie pour l'UNPRG des Vosges :

- un repas dansant à Beaulieu,
- une sortie théâtrale avec repas à Saulxures,
- une balade conviviale suivie de la visite de la boucherie-charcuterie Pierrat et d'un repas de spécialités vosgiennes,
- notre assemblée générale à Gérardmer,
- et un voyage d'une semaine en Albanie.

Pour 2026, nous ne ralentissons pas :

- une sortie théâtrale avec repas est déjà programmée,
- une marche découverte du massif vosgien avec repas,
- une visite de l'Assemblée nationale à Paris,
- une visite du musée de la gendarmerie à Melun,
- et un séjour découverte de quelques jours sont en cours d'organisation.

Je souhaite maintenant adresser un message particulier aux membres de notre conseil d'administration :

Pascal ANDRÉ, Président du secteur de Remiremont ;

Dominique RUDOLPH, secrétaire et animateur du site Internet ;

Antoine DESCHAMPS, trésorier ;

Maurice GERARD, président de la commission des festivités ;

Christian FOUCAL, président de la commission sociale ;

Nathalie DESCHAMPS, qui bien qu'elle n'ait pas connu directement la vie en gendarmerie, s'investit avec enthousiasme, dévouement dans ses fonctions de secrétariat et de festivité toujours dans la bonne humeur ce qui n'est pas toujours facile avec nous, je vous l'accorde ;

Eric GERONDE et François DAVAL conseillers

Je veux également saluer nos porte-drapeaux, Alain DIDIER, André MOUGIN, Didier KATTET et Philippe VISIOT cogestionnaire avec Nathalie de la page Face-bock.

Aucune des actions de l'UNPRG des Vosges ne serait possible sans l'investissement de ces personnes.

Grâce à leur énergie et leur esprit d'équipe, nos activités prennent vie, notre association reste soudée, et l'esprit de famille se renforce à chaque rencontre. Leur engagement, souvent discret mais toujours précieux, mérite toute notre reconnaissance.

Enfin, dans un monde où la sécurité reste un enjeu, et où la situation en Europe et les moyens militaires de notre pays font partie de nos préoccupations, notre vigilance, notre engagement et notre esprit de solidarité prennent tout leur sens. Ce sont ces valeurs qui ont guidé notre génération et qui continuent à inspirer notre action collective.

À toutes et à tous, je renouvelle mes vœux les plus chaleureux pour cette année. Qu'elle soit placée sous le signe de la fraternité, de la mémoire partagée, et de la confiance en l'avenir.

Et par Sainte Geneviève... « Vive la gendarmerie »

Alain Lamblé